

1 会議名	令和3年 第1回教育委員会会議 会議録				
2 開催日時	令和3年1月15日（金）午前9時30分～午前10時00分				
3 開催場所	2階 特別会議室				
4 出席委員	教育長 守山 敏晴 委 員 西村 宏、廣田 登志子、村尾 利勝、竹田 千恵				
5 欠席委員	なし				
6 会議出席者	教育次長 : 三浦 成寿 由宇支所長 : 本田 薫 周東支所長 : 加藤 勝巳 錦支所長 : 下村 豊 美和支所長 : 亀弘 典久 教育政策課長 : 村上 さゆり 学校教育課長 : 林 孝志 学校教育課主幹 : 仁田 誠彦 青少年課長 教育センター所長兼務 : 福屋 憲道 生涯学習課長 中央公民館長兼務 : 村重 加代子 中央図書館長 : 山本 圭子 科学センター館長 : 林 孝造				
7 会議従事職員	教育政策課 : 大黒屋 誠、村上 葵				
8 会議録署名委員	村尾 利勝、竹田 千恵				
9 議事日程					
日程第1	会議録署名委員の指名について				
日程第2	報告第1号	所管事項について			
会議の大要					
教育長	<ul style="list-style-type: none"> ・ただいまから令和3年第1回岩国市教育委員会会議を開会します。 はじめに、日程第1会議録署名委員の指名を行います。 本日の会議録署名委員は、村尾委員と竹田委員にお願いします。 ・本日の議題は、日程第2「報告第1号 所管事項について」、以上でございます。それでは、日程第2「報告第1号 所管事項について」を議題といたします。これについては、協議会形式で進めたいと思います。各担当部署から先に配布しております行事予定表について、補足または所管事項に関する懸案等がありましたら説明をお願いします。 				
由宇支所長	<ul style="list-style-type: none"> ・12月6日の「ゆうたんビーチレース in 潮風公園 2020」について、参加者が250名と少し多いですが、これは由宇中学校のマラソン大会を兼ねておりまして、前半に由宇中学校のマラソン大会を学校の先生に開催していただきまして、その後1時間ほど空けまして、人を入れ替えて一般の大会を行いました。この一般の大会も、通常の一般市民参加を今回は中止といたしまして、スポーツクラブに加入している者で特にスポーツ少年団に所属している子供たちだけの開催となりましたので、例年に比べると数百人ほど人数を少なくして開催いたしました。 				
美和支所長	<ul style="list-style-type: none"> ・山村留学センターの留学生につきましては、今回、特別に1月5日に全員帰寮させまして、一週間ほど猶予を置いた後に本郷小中学校に通学を 				

	<p>おります。</p>
学校教育課長	<ul style="list-style-type: none"> ・2月の行事予定に訂正があります。2月18日木曜日に「第2回岩国市総合教育会議」となっておりましたが、4日の木曜日でしたので訂正をお願いします。時間が10時から12時までです。
青少年課長・教育センター所長	<ul style="list-style-type: none"> ・2月20日に予定しております「立志の日作文発表大会」ですが、現時点では感染症予防対策を講じた上、参加を関係者のみとして、時間を短縮して実施する予定としております。 ・12月の教育委員会会議において、ボイスチャットを含めたSNS等の児童生徒間でのトラブル及びいじめの対策について御指摘をいただきました。我々としてはスマホを保持している者の中でのいじめという認識でしかなかったものが、やはり持っていない子達にも影響があるということを踏まえて、さっそく各学校の方へその旨を含めたメールを送付し、関係資料とともに指導してもらうように対応しております。このスマホの活用は、主に地域や家庭のこともありますので、PTAや学校運営協議会とも連携しながら、スマホの活用について地域を挙げて取り組んでいくように、今後も校長会等を通じて話を進めていきたいと思っております。
生涯学習課長	<ul style="list-style-type: none"> ・2月の行事のうち、中央公民館におきまして「輝きフェスタ2021」を実施します。21日の日曜日に舞台発表を、翌週28日にいつも2日間やっていた展示の部を1日に縮小して開催します。中央公民館を活用し、自主的に生涯活動をしておられる団体の方の活動発表の場でございます。今回は新型コロナの影響を考え、開催するかどうかについてもグループの方と十分に協議をして、開催することとしております。その結果、舞台発表の部では24団体中10団体、展示発表では31団体中10団体と岩国中学校が参加を希望されました。規模を縮小し、感染対策を十分にとり、今のところ開催をする予定で進めております。
教育長 村尾委員	<ul style="list-style-type: none"> ・それでは、御意見・御質問がありましたらお願ひいたします。 ・全国的にコロナウィルスの蔓延に歯止めが利かない状況になっていますが、学校教育の中での防止策を今一度見直した方が良いのではないかと思います。というのも昨日、都営地下鉄の運転手が新型コロナウィルスに集団感染しました。共有の洗面所での感染が起きたわけです。学校現場を振り返ってみると、洗面所での食後の歯磨きを実施していることもあります。飛沫が飛ぶような状況で、岩国市においてもいつ感染してもおかしくない中で、やはり今まで慣例で健康づくりの一環として歯磨き運動はやってきたわけですが、そういった感染対策についてもう一度見直した方が良いのではないかと思います。 ・また、4月の緊急事態宣言の時には学校は休校になりましたが、家庭でも誰一人感染者がいませんでした。今は岩国市で毎日4、5人出ていますよね。基地でも出ている中で、どこで罹ってもおかしくない状況です。

	<p>それを学校に持ち込まれると非常に集団感染になりやすいです。手洗いや歯磨きを含めて、これから行事がいろいろあります、卒業生を送る会や保護者懇談や参観日などでも第三者がどんどん学校に入ってきます。それでなくとも密になるところは密になる。今の時期はそのような参観日等についても見直す必要があるのではないかと思います。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・マスクの着用についても、どの学校も登下校時にはマスクを着用させているのですが、状況を見てみると4、5人に1人はマスクを下にずらしたりしているのが見受けられます。それと帰ってからの生活についても、マスクを着用せずに数人で遊んだりしている姿も見かけます。そういった基本的な生活の見直しもぜひやっていただきたい。学校の指導の中で――毎日、先生方の繰り返しの指導の中で定着してくるのではないかと思います。ただ学校にいる間だけきちんとやっていれば良いというわけではなくて、感染防止対策を家庭の中でもやっていくような指導体制が必要になってくるのではないかと思いますが、いかがでしょうか。 ・感染防止対策につきましては、一時期より各学校も危機感を持っておられます。今までではグループでの学習もしっかりやってくださいと言っておりましたが、今は長くても10分から15分程度にし、基本的には前向きで授業を受けさせてる学校がほとんどです。歯磨きについてはほとんどの学校で実際にはうがい対応としており、歯ブラシを使うことはほとんどありません。委員が言われたように、消毒は各学校で徹底していくたいと思っておりますので、通達をしていきたいと思っております。 ・うがいにつきましても、やはりやった後の処置が適切であれば問題はないです。ただ学校においては、個別に洗面所を設けてうがいをするとかそこまで十分にできないでしょう。それが十分にできないのであればやらない方が良いという専門的な医者の見解があります。うがいで済ませるところもありますが、実際は歯磨きをしているところもありますから、そういった学校の習慣の中で危険性があるという認識を持った方が良いと思います。やるなとは言いませんが、移る可能性は十分にあるということです。難しい判断であろうと思うので、学校医等とよく相談しながら見解を待つのも一つの手だと思います。 ・先日、文科省からもこういった状況の中で、学級閉鎖や学年閉鎖、個人の出席停止とかそういったことで一律に学校を止めることは考えていない、という文章が出たところであります。岩国市においても、保健所と協力しながらできる限りの感染対策を――あまり過敏にし過ぎてもなかなか難しいところはありますが、折り合いをつけながらどのように感染対策をするかということを考えています。 ・今回については、都営地下鉄の運転手が共有部分の洗面所の蛇口で感染した可能性が濃厚であるということから、学校生活の見直しについてお話ししただけですから、もう一度学校生活の中でどこに危険性があるか
学校教育課長	
村尾委員	
教育長	
村尾委員	

廣田委員	<p>も見直しながら対応していただきたいということなんです。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・S N S 等によるいじめについて教育センター所長から御報告がありました たが、前回の教育委員会会議に出まして、さっそく対応していただきま した。本当にいじめは未然防止しかありませんので、後からいろいろ対 応しても追いつかないところがあります。今のコロナの対応も同じで、 携帯電話についても、小中学校においては、学校は特別な場合を除いて 認めておりませんので。やはり保護者やP T Aや地域の学校運営協議会 等を巻き込んでしっかりと子供の心の安全確保のためにやっていただく しかありません。ぜひ学校だけではなく P T Aや学校運営協議会等でよ ろしくお願ひできたらと思います。今、村尾委員が言われたコロナ対応 もそうですよね。学校ではできる限りの感染対策をしてますが、家庭内 での感染はもう防ぎようがありませんので、子供を守るためにぜひ保護 者も含めた啓発活動——未然の対応が必要かなと思います。 ・文科省の方から 1 人 1 台の端末ということで、岩国市はもうありがたい ことに早くから取り掛かって予算をつけてやっていただいております。 教育次長と各学校を訪問した時にも、次長がどの辺に機器を置くかとい うことで悩んでおられましたが、先日、ある中学校を訪問しましたら、 タブレットを入れる収納庫が入ったということで、これから逐次中学校 から入れていくということですけれども、置き場所と一緒に見られませ んかということで見せていただきました。結構大きな収納庫で、あれに 今から 1 クラスなのでマックスで 35 台入れていくと、重さが 100 k g ほ どになるということでした。置き場所も前の行事黒板の所に置くとい うことで、行事黒板は潰れますが後の黒板は利用できます。一つ入れる ことによっていろんなことを順次循環させていかないと、今までの学級 経営ができないなということを感じましたけれども、要は、校長をはじめ、 こういうことが逐次導入されているということに期待感を持っている ということを大変嬉しく思いました。期待感を持っておられるのでぜひ 使いやすい環境で使っていただくということと、あとはソフトとハー ド面のセキュリティーの問題ですね。先日、携帯会社でデータを全部持 って出たという事件がありましたけれども、ハード面は結構頑丈なラッ クで鍵がかかるようになっておりますので、ラックごとというのではない と思いますが、ハードも含めてソフト面も流出に対する対応が苦慮され るのではないかと思いますけれども、教育センターも控えておられます ので安心しております。今からは接続とソフトのインストールが始まる のですが、ソフトについては今から決めていくということで、見通しと してはいつぐらいから現場で稼働できるのかをお聞かせください。 ・ソフトの入札につきましては、来年度の 4 月となりますので、インスト ールして使えるようになるのは 5 月になります。ただタブレットについ ては他の機能もありますので、それは 4 月から使えます。あくまでも A
学校教育課長	

	I が入ったソフトについてが 5 月からとなります。
廣田委員	<ul style="list-style-type: none"> ・新入生が入ってからの話になりますね。いずれにしても、全体的には校長やほかの教員と話す感覚ではとても期待感を持っていて、これだけの物を入れていただいたのだからぜひ有効に活用したいということは思っておられました。これからソフトのインストールが済みますと研修に続くと思いますが、有効に活用されることを祈っております。現場が喜んでいるということをお伝えしておきたいと思います。
西村委員	<ul style="list-style-type: none"> ・教育政策課の資料についてお聞きしたいのですが、2月の行事予定のところですが、2月6日に愛宕スポーツコンプレックスで「エデュケーションフェスティバル」というのが予定されているようですけれども、どのような行事になるのでしょうか。参加者数も書かれてありますが、これは定員がこの人数ということですか。2月の行事予定の内容がもし分かれば、特にエデュケーションフェスティバルがどのようなものなのか教えてください。
教育政策課長	<ul style="list-style-type: none"> ・エデュケーションフェスティバルですけれども、こちらにつきましては愛宕のスポーツコンプレックスで麻里布小・中学校の吹奏楽の演奏であったり、東小中学校ほかの学校発表等が行われたり、あとはトークショーや教育講演会、それからパルクールパフォーマンスというのもあります。また e スポーツやデジタルエンタメアプリといったものを開催する予定にしております。
西村委員	<ul style="list-style-type: none"> ・主催は岩国市ですか。
教育政策課長	<ul style="list-style-type: none"> ・はい。教育委員会が主催しております。
西村委員	<ul style="list-style-type: none"> ・これは屋外でやるんですか。
教育政策課長	<ul style="list-style-type: none"> ・カルチャーセンターのアリーナの中で、屋内でやらせていただきます。
西村委員	<ul style="list-style-type: none"> ・参加予定人数はどのくらいの人数ですか。
教育政策課長	<ul style="list-style-type: none"> ・トークショーや教育講演会、e スポーツにつきましては定員を決めて事前に予約をしていただくようになります。
教育次長	<ul style="list-style-type: none"> ・教育講演会に出られるのは木村泰子さんという方で、教育長からかなり有名な方と伺っています。
教育長	<ul style="list-style-type: none"> ・特別支援教育について「みんなの学校」をテーマに広く講演をしていらっしゃいます。
教育次長	<ul style="list-style-type: none"> ・その方の教育講演会と、ユージさんという芸能人の方もお呼びします。
西村委員	<ul style="list-style-type: none"> ・対象は岩国市民ですか。
教育政策課長	<ul style="list-style-type: none"> ・はい。
教育次長	<ul style="list-style-type: none"> ・定員を定めてそれを超えないように入場制限をすることにしています。
西村委員	<ul style="list-style-type: none"> ・日米親善リレーマラソンのことですが、参加者が 10 名というはどういうことですか。
教育政策課長	<ul style="list-style-type: none"> ・愛宕スポーツコンプレックスでマラソン大会が開催されるのですが、こちらに外国人講師である A L T と一緒に走りませんか、ということで市

	<p>民から 10 名の参加を募って、A L Tと一緒に 1 チームとして走っていただくことになります。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ほかにもチームがあってその中の 1 チームということですね。
西村委員	
竹田委員	<ul style="list-style-type: none"> ・新型コロナについてですが、先ほど村尾委員もおっしゃったように今はどこでクラスターが起きてもおかしくない状況ですので、もし感染者が出た場合に差別や偏見、S N S 等での誹謗中傷がないように感染予防対策と併せて御指導いただきたいと思います。
教育長	<ul style="list-style-type: none"> ・これはどの学校も一番力を入れていることになります。そういった子供たちが安心安全に過ごせるように対応していきたいと思っております。 ・別にないようでしたら、以上で報告第 1 号を終わります。 ・本日の議題は以上でございます。それでは、次の教育委員会会議の日程について、事務局からお願いします。
教育政策課長	<ul style="list-style-type: none"> ・次回の定例会は令和 3 年 2 月 16 日火曜日、市役所本庁 2 階特別会議室にて 14 時 30 分から所属長会議を、15 時から教育委員会会議を開催いたします。
教育長	<ul style="list-style-type: none"> ・これをもちまして、令和 3 年第 1 回岩国市教育委員会会議を終了します。

岩国市教育委員会会議規則第16条の規定により署名する。

教育長 守山 敏晴

教育委員 村尾 利勝

教育委員 竹田 千恵